

Dólar y precios 'nutren' EBITDA de Gruma en 3T18

JESÚS UGARTE
jugarte@elfinanciero.com.mx

Gruma, el mayor productor de harina de maíz y tortillas del mundo, aumentó en 8 por ciento su flujo operativo (EBITDA) del tercer trimestre de 2018 al sumar 3 mil 23 millones de pesos.

En general, este incremento fue impulsado por la expansión de su volumen de ventas, aumentos de precios en México y la depreciación del peso frente al dólar.

En el trimestre julio-septiembre de 2018, la empresa que dirige **Juan González Moreno** registró ingresos totales de 18 mil 488 millones, casi 8 por ciento mayores que en el mismo lapso de un año antes.

En su informe a la BMV, la compañía indicó que su facturación fue impulsada por un alza de 3 por ciento en el volumen de ventas consolidado. También incidió el deslizamiento de casi 3 por ciento del

Resultados del 3T18

	3T17	3T18	Var%
INGRESOS	17,135	18,488	7.9%
EBITDA	2,802	3,023	7.9%
UTILIDAD NETA	1,659	1,275	-23.1%

■ Cifras en millones de pesos

Fuente: GRUMA

INVIERTE 40 MDD.

La empresa invirtió 40 mdd durante el trimestre para nuevas plantas y aumento de capacidad.

peso frente al dólar y los aumentos de precios que aplicó su subsidiaria **GIMSA** (en México).

“Las ventas netas crecieron a pesar del impacto de 146 millones de pesos por la adopción de la Norma Internacional de Información Financiera 15 (NIF 15), efectiva en enero de 2018, mediante la cual

ciertos gastos de venta se reclasifican como una deducción a ventas netas”, destacó la multinacional en su reporte de ayer a la BMV.

De acuerdo con **Gruma**, los ingresos totales y EBITDA correspondientes a sus operaciones fuera de México representaron el 73 y 71 por ciento, respectivamente, de los resultados consolidados.

Finalmente, la utilidad neta de la firma sumó mil 275 millones de pesos, lo que implicó una reducción de 23 por ciento respecto a que obtuvo en el tercer trimestre de 2017.

Esta caída fue resultado de un mayor costo financiero y una tasa efectiva de impuestos más elevada. Según **Gruma**, ambos factores están relacionados con eventos no recurrentes del trimestre julio-septiembre del 2017.

A septiembre de 2018 la deuda del grupo ascendió al equivalente a mil 110 millones de dólares –91 millones menos que a junio–, de los cuales el 64 por ciento estaba denominada en la divisa verde.

En el tercer cuarto del presente año **Gruma** invirtió 40 millones de dólares, principalmente a la planta de tortilla de Dallas, a la expansión de capacidad en la fábrica de tortilla de Florida, las mejoras tecnológicas en México y a la construcción de una factoría de tortillas en Puebla, detalló la compañía.

